

La CNMC analizó un total de diez operaciones de concentración durante el mes de septiembre.

- Todas ellas, excepto una, se aprobaron en primera fase y sin compromisos porque no implicaron problemas para la competencia.
- La Comisión investigará en profundidad (segunda fase) la compra de Terminal Ferry de Barcelona por parte del Grupo Grimaldi.
- Las adquisiciones afectan a múltiples sectores: productos cerámicos; fabricación de ladrillos; artículos de papel y cartón; producción de energía eléctrica o industria de la alimentación, entre otros.

Madrid, 06 de octubre de 2022.- La CNMC aprobó un total de 9 operaciones de concentración durante el pasado mes de septiembre (primera fase), e inició un análisis más detallado del caso **Terminal Ferry de Barcelona / Grupo Grimaldi** ([nota de prensa](#)), lo que en el argot de competencia se conoce como (fase II), ya que la adquisición planteada puede suponer problemas para la competencia en el mercado.

[C/1309/22 EDILIANS / LA ESCANDELLA](#)

LSF10 Edilians Bidco S.A.S. adquiere el control exclusivo de Cerámica La Escandella, S.A.

La operación de concentración consiste en la adquisición de control exclusivo de Cerámica La Escandella S.A y de su filial La Escandella Congregación S.A. por parte de LSF10 Edilians Bidco S.A.S.

Edilians forma parte del Grupo Edilians, controlado en última instancia por Lone Star Capital Investments S.à r.l.. Edilians Bidco opera principalmente en el sector de las cubiertas para tejados y tiene filiales en Francia, Portugal y España, donde opera a través de Tejas Borja, S.A.U.

La Escandella es una empresa centrada en el sector de las cubiertas, principalmente en tejas de arcilla y su exportación. Entre su gama de productos incluye: tejas solares, accesorios para cubiertas y otros productos de arcilla no relacionados con las cubiertas. A su vez, La Escandella cuenta con una filial, La Escandella Congregación, que cuenta con una planta de cogeneración con la que genera electricidad para su venta exclusivamente a La Escandella.

El mercado afectado es el de la fabricación y comercialización de tejas de hormigón y cerámica para cubiertas inclinadas, en el que ambas partes están presentes. No obstante, existen empresas capaces de competir con la nueva entidad y un importante exceso de capacidad instalada. El producto es homogéneo con escasa fidelización de marca y sin barreras de entrada significativas.

[C/1325/22 MAYR-MELNHOF KARTON AG / ESSENTRA PACKAGING](#)

Mayr-Melnhof Karton AG adquiere el control exclusivo de Essentra Packaging & Securing Solutions Limited y Essentra Packaging US.

La concentración consiste en la adquisición del control exclusivo de Essentra Packaging & Securing Solutions Limited y Essentra Packaging US por parte de Mayr-Melnhof Karton AG.

Mayr-Melnhof es un grupo de empresas dedicadas a actividades de producción de cartón y papel, y fabricación de envases y embalajes secundarios para industrias de cosméticos y cuidado personal, alimentación y bebidas o tabaco.

Essentra Packaging reagrupa a dos empresas filiales de Essentra Plc, proveedoras de envases y embalajes secundarios a base de fibra para la industria farmacéutica y cosmética.

La operación no supone una amenaza para la competencia porque los solapamientos horizontales y verticales existentes en España entre las actividades de ambas empresas son de escasa importancia.

[C/1322/22 OPTRUST – USS – LOMA – ALTER / ALTER CÁCERES – ALTER MÉRIDA](#)

Opseu Pension Plan Trust, Loma Management Investments 2015, S.L., Universities Superannuation Scheme Limited y Alter Enersun adquieren el control conjunto de Alter Enersun Cáceres Uno, S.L.U. y Alter Enersun Mérida Uno, S.L.U.

Se trata de la adquisición del control conjunto de Alter Enersun Cáceres Uno y Alter Enersun Mérida Uno por parte de Opseu Pensión Plan Trust, Loma Management Investments 2015, S.L., Universities Superannuation Scheme Limited y Alter Enersun.

Opseu Pension es una sociedad de gestión de fondos de pensiones de Canadá con el objetivo de gestionar el Plan de Pensiones del Sindicato de Empleados de Servicios Públicos de Ontario.

Loma Management es una compañía cuyo objeto social es la inversión en proyectos de energías renovables en España y la prestación de servicios de consultoría relacionados con inversiones en ese sector energético.

Universities Superannuation es una sociedad de gestión de fondos de pensiones de Reino Unido, con el objetivo de gestionar el Plan de Pensiones para empleados de universidades e instituciones de educación superior en Reino Unido y seguros de vida.

Alter Enersun es una sociedad española que opera en el sector de las energías renovables, especialmente en el ámbito del aprovechamiento de la energía solar a través de plantas fotovoltaicas, donde su actividad abarca toda la cadena de valor.

Alter Cáceres es una filial íntegramente participada por Alter Enersun, siendo titular de un proyecto fotovoltaico, construido y operativo, con una capacidad de 50,835 MW en Cáceres.

Alter Mérida es una filial íntegramente participada por Alter Enersun, siendo titular de un proyecto fotovoltaico, en proceso de construcción y no operativo, con una capacidad de 52 MW en Mérida.

La operación no supone una amenaza para la competencia efectiva en los mercados porque la participación de estas empresas en los mercados es de escasa importancia.

[C/1323/22 GARDA WORLD / ARCA](#)

Garda World Security Corporation adquiere el control exclusivo de Arca Holdings LLC.

La concentración consistente en la adquisición del control exclusivo de Arca Holdings LLC por parte de Garda World Security Corporation, controlada conjuntamente por BC Partners y el fundador de Garda World.

Garda World es una sociedad canadiense de seguridad física integrada, gestión de efectivo y gestión de riesgos. A su vez, BC Partners es un gestor de inversiones alternativas centrado en el capital riesgo

Arca Holdings es una empresa estadounidense proveedor mundial de recicladores de efectivo para cajeros y servicios de apoyo relacionados con las instituciones financieras que permiten la automatización de los depósitos y retiradas de efectivo dentro de las sucursales bancarias.

El único mercado relevante de esta operación es el de fabricación y comercialización de soluciones de máquinas de reciclaje de efectivo. Se trata de

un mercado con una oferta concentrada, pero la operación no amplía significativamente las cuotas de la nueva entidad, existen escasas barreras de entrada y también operadores activos en España que pueden competir con la entidad resultante.

C/1326/22 STAR MADRID RETAIL / ACTIVOS MERCEDES

Star Madrid Retail S.L. obtiene el control exclusivo sobre una rama de actividad de Mercedes-Benz España S.A.

Se trata de la adquisición por parte de Star Madrid Retail, S.L., controlada por Ágreda Automóvil, S.A. y por Louzao Retail, S.L.U., de control exclusivo sobre un concesionario en Madrid de Mercedes-Benz España, S.A., filial del Grupo Mercedes Benz, A.G.

Ágreda Automóvil centra su negocio principalmente en el sector de la distribución minorista de vehículos a motor y en los servicios de reparación y posventa. Desarrolla su actividad en las provincias de Zaragoza, Huesca y Lleida.

Louzao Retail, controlado en última instancia por CLC World Inversiones, S.L.U., se dedica a las mismas actividades en las provincias La Coruña y en las Islas Canarias a través de dos filiales, Flow Canarias, S.L.U y Espacio Trucks Canarias, S.L.U.

Star Madrid Retail es una sociedad participada por Ágreda y Louzao, presente también en el sector de la venta de automóviles y vehículos de motor y tiene como finalidad explotar la rama de actividad que es objeto de adquisición.

La unidad de negocio adquirida la constituye una rama de actividad consistente en un concesionario con tres centros de trabajo y talleres de la marca Mercedes-Benz en la Comunidad de Madrid.

La concentración no supone una amenaza para la competencia efectiva, dado que los solapamientos horizontales y verticales entre las actividades de las partes son inexistentes o poco significativos y no modificarán la estructura ni la dinámica competitiva del mercado.

C/1327/22 PEEK A BOO / EXCLUSIVAS RIMAR

Peek A Boo, S.A.S. adquiere el control exclusivo sobre Exclusivas Rimar, S.L, la matriz del grupo español Suavinex

La operación de concentración consiste en la adquisición del control exclusivo por parte de Peek A Boo, S.A.S, filial de Bluegem Capital Partners LLP, sobre Exclusivas Rimar, S.L.

Peek A Boo es una sociedad francesa cuya actividad económica se centra en productos destinados a satisfacer las necesidades de la primera infancia. La empresa opera en España a través de Beaba Spain, S.L.U.

Exclusivas Rimar es la matriz del Grupo español Suavinex, compuesto por la adquirida y siete filiales que diseña, fabrica, exporta e importa, distribuye y comercializa productos de puericultura y para mujeres embarazadas. El Grupo comercializa sus productos a través del canal farmacia, así como por internet y lo hace con su propia marca, Suavinex, y con marcas blancas, como, por ejemplo, Deliplus, marca fabricada para Mercadona.

La empresa compradora tiene una presencia ínfima en España, los solapamientos horizontales derivados son prácticamente inexistentes y no se producen cambios significativos en la estructura del mercado.

[C/1328/22 GRUPO RESINAS BRASIL / CAFOSA GUM](#)

Grupo Resinas Brasil adquiere el control exclusivo de Cafosa Gum S.A.U. a través de su filial española Luresa Resinas, S.L.

La CNMC autorizó, en primera fase, la operación de adquisición de control exclusivo por parte de Grupo Resinas Brasil, a través de su filial española Luresa Resinas, S.L., sobre la empresa Cafosa Gum S.A.U., en última instancia propiedad de Mars Multisales Spain, S.L.U.

Luresa Resinas se dedica a la explotación de una planta de producción de aguarrás, colofonia y derivados en Segovia, que se destinan a la producción de adhesivos, pinturas, tintas, ceras o cosméticos y, en menor medida, goma de mascar. Luresa es una filial de la sociedad RB Química e Florestal Participações, S.A., y está controlada, en última instancia por el Grupo Resinas Brasil. El Grupo opera en el mercado de fabricación y comercialización de goma base fuera de España y en el mercado de esteres alimentarios empleados en la producción de goma base.

Cafosa Gum es una empresa española filial de Mars, Inc. y que está activa en la fabricación y comercialización de goma base de alta calidad como componente principal para la producción de chicle o goma de mascar. Además, ofrece servicios de asesoramiento técnico comercial a terceros para la fabricación y comercialización de chicle y goma y también para la industria farmacéutica y de la confitería.

La operación no supone una amenaza para la competencia efectiva en los mercados afectados porque en España no se da ningún tipo de solapamiento horizontal ni vertical relevante.

[C/1329/22 LOGISTA / EL MOSCA](#)

La Compañía de Distribución Integral Logista Holdings, S.A. adquiere el control exclusivo de Herinvemol, S.L.

La concentración consiste en la adquisición del control exclusivo por parte de Compañía de Distribución Integral Logista Holdings, S.A. sobre Herinvemol, S.L. (“El Mosca”).

Logista es la sociedad matriz de un grupo empresarial activo en el sector de la logística, transporte y la distribución. Su actividad se centra en la distribución de proximidad en España, así como en los sectores de transporte de largo recorrido y mensajería y paquetería. Logista forma parte del grupo Imperial Brands, una de las principales empresas tabaqueras del mundo.

El Mosca está especializado en el transporte nacional e internacional de mercancías por carretera, así como en el almacenaje de mercancías para cualquier tipo de industria y carga, servicios logísticos y “freight forwarding” por vía marítima y aérea.

La operación no genera solapamientos significativos entre las actividades de las partes que ostentan cuotas individuales limitadas por lo que no se producirá una alteración de la estructura del mercado ni afectará a la competencia.

[C/1324/22 KNORR – BREMSE / COJALI](#)

Knorr-Bremse Systeme Für Nutzfahrzeuge GmbH adquiere el control exclusivo sobre Cojali, S.L.

Se trata de una concentración consistente en la adquisición del control exclusivo por parte de Knorr-Bremse Systeme Für Nutzfahrzeuge GmbH sobre Cojali, S.L.

El grupo Knorr-Bremse ofrece sistemas de frenado, sistemas de apertura de puertas y otros equipos para trenes y vehículos de motor, y su filial Knorr Bremse Systeme ofrece sistemas de frenado para camiones, autobuses, remolques y maquinaria agrícola. Es líder en sistemas de control electrónico, asistencia al conductor y suministro de aire.

Cojali es un fabricante de componentes que se dedica principalmente a la producción y comercialización de sistemas de diagnóstico para vehículos. Tiene una presencia reducida en sistemas de refrigeración y en los productos de frenos y reguladores de freno para el mercado posventa independiente (IAM).

La compra únicamente produce solapamientos horizontales en los mercados de fabricación y comercialización de componentes de sistemas de frenado, y de herramientas de diagnóstico para vehículos comerciales en España y en el Espacio Económico Europeo (EEE), pero de escasa importancia. Además, existen competidores internacionales fuertes, los clientes presentan ciclos de compra distintos, de forma que las negociaciones se realizan por separado, y hay múltiples alternativas de suministro de este tipo de productos. Finalmente, no existen barreras de entrada relevantes, por lo que la operación no da lugar a riesgos para la competencia.

[C/1305/22 GRIMALDI/TFB](#)

La CNMC analizará en profundidad (fase II) la compra de Terminal Ferry de Barcelona por parte del grupo Grimaldi ya que ha detectado posibles problemas de competencia en los mercados afectados. ([nota de prensa](#))